

## Gobernadora del Valle rindió cuentas sobre el Sector Educativo

La Gobernadora destacó que se han venido desarrollando importantes estrategias para evitar la deserción escolar y lograr el acceso y la permanencia de los estudiantes en las instituciones públicas de la región.

La Gobernadora del Valle del Cauca, Dilian Francisca Toro Torres en compañía del secretario departamental de Educación, Édinson Tigreiros Herrera, rindió cuentas a la comunidad educativa y ciudadanía en general sobre los logros alcanzados durante los cuatro años de su administración en materia de educación, que dan como resultado una inversión, por recursos propios, superior a los \$324.000 millones, algo nunca antes visto en la historia del departamento. "Esta inversión muestra que logramos superar casi en un 300% la inversión que se hiciera en el año 2015 que fue de \$18.000 millones", aseguró la Mandataria.

La Gobernadora destacó que se han venido desarrollando importantes estrategias para evitar la deserción escolar y lograr el acceso y la permanencia de los estudiantes en las instituciones públicas de la región.

Durante este cuatrienio 405.000 menores tuvieron acceso al complemento alimentario en sus colegios, se entregaron 268.247 kits escolares para que los niños, niñas y adolescentes del Valle pudiesen estudiar adecuadamente y 300.000 estudiantes recibieron zapatos escolares para ir a clase.

De igual manera, se dio inicio a la construcción de 12 colegios 10 para brindar mejores condiciones a los estudiantes, se logró que 245 estudiantes de estratos 0, 1, 2 y 3 se beneficiaran con becas en la Universidad del Valle a través del Programa "Los Más Porras", además se fortaleció la Educación Rural a través del Programa PEER beneficiando a

53.705 estudiantes en procesos de formación y con procesos pedagógicos productivos. En temas de conectividad, 8.577 estudiantes de 643 sedes educativas del Valle se han beneficiado estos cuatro años de gobierno.

La entrega de estos resultados se llevó a cabo en el marco del evento: "La Gran Megaferia y Rendición de Cuentas del Sector Educativo 2016-octubre de 2019", que contó con la asistencia de estudiantes, docentes, directivos docentes de los establecimientos educativos oficiales y no oficiales de los 34 municipios no certificados del Valle del Cauca, así como los Grupos de Apoyo a la Gestión Educativa Municipal-GAGEM.

El evento tuvo lugar en la Plazaleta de San Francisco, en Cali, la cual contó con una variedad de stand para mostrar a la comunidad las bondades de las experiencias pedagógicas significativas y los diferentes programas educativos implementados por la Secretaría de Educación del Valle, entre ellos, el Programa de Alimentación Escolar-PAE, Zapatos y kits Escolares, Programa de Educación Rural-PEER, Programa de Emprendimiento, construcción de Colegios 10, Programa Los Más Porras, Bilingüismo, Programa ONDAS y Educación para Adultos, entre otras estrategias de acceso y permanencia educativa.

El acto protocolario fue presidido por la Gobernadora Dilian Francisca Toro quien a manera de diálogo y respondiendo las preguntas de cuatro estudiantes de diferentes instituciones del Valle que la acompañaron en el set, entregó un informe detallado de su gestión a la comunidad.



# Valle a la final de los Juegos Nacionales del Magisterio

Para el desarrollo de estas justas la ciudad de Cali fue designada como sede en las que participaron los departamentos del Valle, Cauca, Nariño y Quindío.

El Valle del Cauca resultó campeón en los Juegos Zonales del Magisterio en las disciplinas de baloncesto masculino y femenino, voleibol masculino y femenino, y fútbol sala masculino y femenino. El Departamento participó con una delegación de 96 deportistas, 4 delegados y 7 entrenadores, para un total de 107 personas.

“Al cierre del evento que se desarrolló en Cali los días 7, 8 y 9 del mes de octubre, el Valle se coronó campeón general del zonal nacional de los Juegos del Magisterio, quedando clasificado a la final nacional que se llevará a cabo en Bogotá en octubre de 2020, en donde defendemos el título alcanzado en

el 2018”, aseguró el secretario de Educación del Valle, Édinson Tigreros Herrera.

“Estos resultados fueron posibles gracias al apoyo de la gobernadora Dilian Francisca Toro; al secretario de Educación, Édinson Tigreros y a la licenciada Ana Milena Ortiz, quienes permitieron que los juegos del sector educativo se convirtieran en una realidad, hoy debemos decir: ¡Que viva el Valle!”, expresó Roberto Manzano, directivo de la Secretaría de Educación y coordinador de los Juegos Zonales.

Para el desarrollo de estas justas la ciudad de Cali fue designada como sede en las que participaron los departamentos del Valle, Cauca, Nariño y Quindío.



# Se fortalece Programa de Pre-escolar Integral

**El propósito es atender con esta estrategia a más de 1600 niños y niñas de 5 años que están en este momento matriculados en el grado de transición.**

La Secretaría de Educación del Valle del Cauca recibió la visita de la dirección de Primera Infancia del Ministerio Educación Nacional, que sirvió de escenario para la planificación de estrategias pedagógicas que permitan el fortalecimiento del Programa Pre-Escolar Integral en el departamento.

Jeason Cossio Ibargüen, funcionario del MEN, expresó que la visita de asistencia técnica tuvo como propósito enfatizar en la estrategia de preescolar integral que establece cómo se debe brindar una atención integral a los niños que se encuentran matriculados en las instituciones educativas oficiales en el grado de transición, como



responsabilidad del Estado, las familias y la sociedad.

Durante la visita se presentaron las apuestas que tiene este año el Ministerio de Educación Nacional para apoyar dicha estrategia a través de la cual la Secretaría Educación del Valle ya venía participando como una de las 11 entidades territoriales certificadas en las que el Ministerio inició su implementación como una experiencia piloto. En este momento la experiencia se está desarrollando en seis

municipios del departamento, Dagua, Florida, Pradera, Yotoco, Calima-El Darién y Restrepo.

El propósito es atender con esta estrategia a más de 1600 niños y niñas de 5 años que están en este momento matriculados en el grado de transición. “Para el efecto, en las próximas semanas el Ministerio hará entrega de una dotación de nuevos materiales pedagógicos para

mejorar los ambientes de las aulas donde se atienden a estos grupos de transición”, expresó Esperanza Montaña, coordinadora del área de Educación Inicial de la Secretaría de Educación del Valle.

El Ministerio tiene una meta para el cuatrienio y es atender 500.000 niños donde el Valle está haciendo un aporte también a esta meta con la atención de los 1600 niños para este año.



## Consejo de Redacción

**Secretario de Educación del Valle del Cauca:**  
Édinson Tigreros Herrera.

**Subsecretaria de Calidad:**  
Ana Milena Ortíz

**Jefe de Redacción:**  
Marcela Quitián Escarraga.

**Textos Periodísticos:**  
Marcela Quitián Escarraga y  
Juliana Álvarez Figueroa

**Aportes:**  
SED y Comunicaciones  
Gobernación del Valle

**Reporteria Gráfica:**  
Víctor Manuel Serna